

## 16 FCV-Moanda-Mounana

# Franceville/Séminaire de formation Les jeunes à l'école de l'entrepreneuriat



Les autorités locales lors de cérémonie d'ouverture.



Quelques participants au forum de l'entrepreneuriat des jeunes de Franceville.

**N.O.**  
Franceville/Gabon

DANS l'objectif de doter les jeunes de compétences de base en matière d'entrepreneuriat et de les amener à s'approprier les mécanismes de création des activités génératrices de revenu, le conseil provincial de la jeunesse du Haut-Ogooué,

présidé par Vianney Nama, a organisé, du 23 au 25 août dernier, à l'hôtel de ville de Franceville, la première édition du Forum altogovéen des jeunes pour l'entrepreneuriat (Foraje). Thème des assises: "L'entrepreneuriat, une alternative pour la jeunesse altogovéenne". Ce forum visait à promouvoir et à vulgariser l'en-

trepreneuriat comme préalable indispensable à la résolution de la problématique du chômage, à l'autonomisation et à l'insertion des jeunes. L'ouverture des travaux animés par des experts et cadres de la localité, parmi lesquels Sayid Abeloko, Justin Ndoundangoye, Ludwine Mano, Geoffroy Fouboula Libeka, a vu la présence des

autorités locales. Notamment le préfet de la Mpassa, Barnabé Bangalivoua qui en a donné le coup d'envoi, et le quatrième adjoint au maire, David Gaétan Djimikanda. Les thèmes développés tout au long de ces trois jours étaient axés, entre autres, aux notions du profil de l'entrepreneur, à la démarche entrepreneuriale, au business plan,

aux méthodes pour réaliser une étude de marché, aux éléments à maîtriser pour le montage d'un dossier financier. «Comprenons aujourd'hui que personne ne bâtira notre vie à notre place. Nous devons maintenant rompre avec les attitudes de dépendance. Nous devons croire en notre potentiel de créer, d'initier, de bâtir et de participer

de façon positive et significative au processus de création de richesses et de développement de notre province et celui du Gabon. Le temps nous est favorable avec le grand prix de l'excellence, le concours national de plan d'affaires et bientôt la matérialisation du concours du pitch lancé par le ministère de la Jeunesse... », a indiqué Vianney Nama.

## Moanda/Lycée Henri Sylvoz

# Lundi prochain, c'est la rentrée des classes

**Claude-Médard MINKO**  
Moanda/Gabon

CONTRAIREMENT aux autres établissements secondaires du bassin pédagogique de Moanda, le lycée Henri Sylvoz de Moanda a fait sa rentrée administrative, le 27 août 2018.

Depuis cette date, l'établissement est ouvert au public. L'administration reçoit les parents d'élèves qui viennent surtout pour les réinscriptions, en attendant la proclamation de l'entrée en sixième. Certes, la grande affluence n'est pas encore au rendez-vous, mais le personnel administratif est présent. Et le programme de la rentrée des classes est déjà disponible. Celle-ci se fera en trois phases : d'abord la rentrée des classes de sixième, le 11



Le proviseur Eric Dumait en séance de travail avec le nouveau censeur pédagogique 1, Mme Lendir Marie-Claude.



L'administration est déjà sur pied et reçoit déjà les parents d'élèves pour la réinscription.

septembre 2018, ensuite celle des classes de 5e, 4e et 3e le 12 septembre, enfin les autres classes, le 13 du même mois. Cette rentrée administrative permet donc de gagner du temps dans l'organisation administrative et pédagogique de l'établissement

avant la rentrée des classes prévue le 11 septembre avec une présence effective des enseignants en classe. C'est la reconquête du mois de septembre comme période retenue jadis au Gabon à la fois pour la rentrée administrative et la rentrée des

classes. Cela permet aussi à l'établissement secondaire d'organiser les trois trimestres de cours compte tenu des échéances électorales à venir. A l'observation, cela donne l'impression d'une rentrée des classes à deux vitesses.

Pour le cas du lycée Henri Sylvoz, l'explication se trouverait certainement dans la double tutelle de l'établissement : il y a d'une part, le ministère de l'Education nationale et, d'autre part, la mission laïque française dont la mission est de gérer l'éta-

blissement au compte de la Compagnie minière de l'Ogooué (Comilog). Même si c'est le programme gabonais qui y est dispensé, avec, bien-sûr des enseignants gabonais, mais le chef d'établissement est nommé par la mission laïque française.

## Elections législatives et locales

# Irène Kabouoyi, un choix mérité

**Guillaume LEYIGNI**  
Moanda/Gabon

DEPUIS de nombreuses années, Irène Kabouoyi épouse Mvoulou, candidate aux prochaines élections législatives et locales, dans le deuxième arrondissement de

Moanda, s'était donné pour mission de soutenir et d'accompagner la vision du Parti démocratique gabonais (PDG). Au fait des réalités locales, cette dame envisage de peser de son poids pour rafler la mise lors des prochains scrutins. En retour, les Moandais semblent lui exprimer leur

attachement. A leurs yeux, les efforts déployés depuis plusieurs années par elle portent déjà des fruits. Aussi, se disent-ils convaincus qu'elle représentera dignement ses concitoyens à l'Assemblée nationale et défendra la mise en valeur des projets économiques de la localité.

Convaincu de cela, le membre du bureau politique du deuxième arrondissement de Moanda, tête de liste des conseillers municipaux, Marcel Mbélé Loussou a présidé, le samedi 1er septembre dernier, dans la salle polyvalente de l'hôtel de ville, deux importantes réunions préparatoires

aux élections législatives et locales du 6 octobre prochain. Il a invité les militants à plus de fidélité aux idéaux du parti et à assumer les tâches confiées par le PDG, première force politique du pays. Marcel Mbélé Loussou les a exhortés à se rendre aux prochaines échéances électorales en rangs ser-

rés, afin de remporter cette bataille. Le choix d'Irène Kabouoyi semble être le plus raisonnable. Par ailleurs, la direction du Bloc démocratique chrétien parti (BDC) de Guy Christian Mavioga a investi au deuxième arrondissement Jean Pierre Koussou et son suppléant Joseph Kassabari.